

Message Royal aux participants à la Conférence des Sociétés nationales de la Croix Rouge et du Croissant Rouge de la MENA

"Louange à Dieu.

Prière et salut sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons.

Altesse Royale.

Mesdames et Messieurs.

Il M'est agréable de souhaiter la bienvenue aux illustres représentants des sociétés nationales du Croissant Rouge et de la Croix Rouge de la région du Moyen Orient et d'Afrique du Nord, de la Fédération internationale du Croissant Rouge et de la Croix Rouge, des organisations du droit de l'Homme et du secteur privé, présents parmi nous et d'exprimer la fierté du Royaume du Maroc d'accueillir cette importante rencontre à Marrakech, cité agréable, profondément marquée par son ouverture sur la modernité et solidement attachée à l'authenticité et la culture marocaines.

Votre cinquième Congrès revêt une grande importance, d'une part, par la qualité de ses participants et d'autre part, eu égard aux sujets qui seront débattus pendant ces journées. Cette rencontre devrait permettre de dégager une vision claire et réaliste, fondée sur des propositions concrètes et adaptées aux spécificités politiques, économiques et culturelles de la région, en parfaite harmonie avec les objectifs définis dans le cadre de la stratégie 2010 du Mouvement international des Sociétés du Croissant Rouge et de la Croix Rouge.

Les pays de la région, dont les structures économiques sont complémentaires, connaissent une croissance économique globale moyenne et différenciée, mais demeurent manqués, notamment par des déficits sociaux importants et des tensions politiques dues aux conflits. Ce contexte est combiné à une croissance démographique relativement élevée, une désertification envahissante et des risques d'épidémies, outre les catastrophes naturelles. Une telle situation a généré dans certains pays, un taux de chômage de plus en plus fort et des besoins en services de base de plus en plus pressants au sein des couches socialement défavorisées, notamment parmi les jeunes.

Face à cette situation, le rôle des sociétés nationales du Croissant Rouge et de la Croix Rouge de la région est important. Ce rôle se situe dans l'assistance aux populations défavorisées ou victimes de catastrophes naturelles, dans la promotion de principes et de valeurs humanitaires et dans la lutte contre la propagation des épidémies, notamment au sein des populations vulnérables.

Aussi, vos actions devront-elles être entreprises selon les principes fondamentaux, les idéaux et les valeurs humanitaires du Mouvement International du Croissant Rouge et de la Croix Rouge et humanité, impartialité, neutralité, indépendance, volontariat, unité et universalité.

Mesdames et Messieurs,

Cette rencontre constitue donc une opportunité pour vos associations de débattre de questions primordiales, qui retiennent toute notre attention, dont la gestion préventive des catastrophes, la sécurité alimentaire, la question du volontariat et la santé pour tous, eu égard à l'intérêt particulier que le Royaume du Maroc accorde au développement humain durable.

Pour ce faire, il est important d'unir vos efforts pour établir et mettre en oeuvre une stratégie globale, intégrée et solidaire, mettant en exergue les potentialités nationales et régionales, impliquant les gouvernements dans le cadre de contrats-programmes, et agissant en synergie avec les agences des Nations Unies, les organisations spécialisées et le secteur privé, afin de relever les défis humanitaires précités, d'améliorer la vie des populations nécessiteuses et de concrétiser les plans d'action au niveau de chaque association nationale.

La solidarité agissante, le volontariat spontané et la mobilisation massive entrepris par les sociétés du Croissant Rouge et de la Croix Rouge de la région, pour contribuer au soulagement des populations à l'occasion de catastrophes naturelles qu'ont connues certains pays de la zone, tel le terrible séisme qui a frappé la région d'Al Hoceima, il y a maintenant deux ans, ou d'actions hautement humanitaires à l'instar de celle engagée personnellement par M. Jakob Kellenberger, Président du Comité International de la Croix Rouge, en faveur de la libération des derniers prisonniers marocains retenus à Tindouf, contre la légalité internationale, illustrent de manière éloquente cet esprit de solidarité.

Je saisis cette occasion pour réitérer à M. Jakob Kellenberger, les sincères remerciements et toute la gratitude du peuple marocain, pour son implication personnelle et rendre hommage à son institution pour les efforts inlassables qu'elle déploie dans le dénouement de cette tragédie humanitaire.

Le Royaume du Maroc en tant que terre prônant la solidarité, a toujours adhéré à la défense des causes humanitaires. Dans ce cadre, il a exprimé, depuis longue date, sa détermination à s'engager individuellement et collectivement, à promouvoir la culture de la solidarité en conformité avec les préceptes et les valeurs de l'Islam, et a entrepris de réaliser une véritable oeuvre de structuration sociale basée, entre autres, sur la consolidation de la solidarité sociale et le développement humain durable.

Nous saisissons cette occasion pour exprimer un devoir de mémoire en célébrant le cinquantenaire de la création du Croissant Rouge marocain, au lendemain de l'Indépendance, par le libérateur de la Nation, Notre Grand-père, Feu Sa Majesté Mohammed V, que Dieu L'entoure de toute Sa Miséricorde. Cette action, conduite par Son Altesse Royale la Princesse Lalla Malika, illustre le sens aigu du volontariat et l'esprit poussé de la solidarité de tous les marocains dans le domaine humanitaire.

En effet, l'action du Croissant Rouge marocain n'aurait pas pu être possible sans le volontariat de toutes les composantes de la société marocaine.

C'est pour cela que nous exhortons nos citoyens à plus de persévérance en se portant davantage volontaires pour qu'ensemble, nous puissions alléger les souffrances des être humains, non seulement dans les cas où surviendraient des désastres naturels, mais aussi et surtout, pour aider les populations en situation précaire. Les nobles objectifs que poursuivent vos associations ne peuvent être atteints qu'au prix d'une solidarité agissante et d'un volontariat de plus en plus conséquent.

Le Maroc a inscrit la solidarité et l'action plurielle dans toutes ses priorités, en encourageant le mouvement associatif et en l'incitant à participer pleinement, à divers échelons, à la vie communautaire, en synergie avec les missions qu'assument les pouvoirs publics, les instances élues et les acteurs du secteur privé. Par le soutien et l'assistance qu'elles apportent aux couches défavorisées et aux populations en situation précaire, ces associations contribuent à la vulgarisation de la culture de solidarité et de l'esprit de volontariat et par suite, à la consolidation de l'édifice démocratique et à la réalisation du développement durable inscrit en tête des priorités nationales.

Dans ce cadre, Nous avons engagé le Maroc dans la concrétisation d'un grand projet sociétal, à savoir l'Initiative Nationale pour le Développement Humain. Par son esprit novateur et sa dimension ambitieuse, cette initiative se veut une vision globale, équilibrée et portée sur l'avenir pour assurer au Maroc un développement équitable et harmonieux à travers la mise en œuvre de programmes pratiques, bien définis et intégrés visant l'élargissement de l'accès aux équipements et services de base, la promotion des activités génératrices de revenus et l'aide aux personnes en grande vulnérabilité ou à besoins spécifiques.

Cette initiative se veut également un effort commun auquel tous les acteurs et l'ensemble des citoyens doivent participer et notamment le mouvement associatif qui se retrouve, grâce aux opportunités qui lui sont ainsi offertes, en meilleure position pour développer ses potentialités et faire valoir ses aptitudes qu'il puise dans la solidarité et le partage.

Ces valeurs, étant les vôtres, Nous sommes convaincu que votre rencontre, par les thèmes que vous lui avez choisi, participe des mêmes objectifs et s'inscrit dans les mêmes priorités. Celles d'œuvrer pour le bien-être des individus. Aussi, attachons-nous un intérêt certain aux résultats de votre rencontre en implorant le très-Haut de couronner vos travaux de succès et de guider vos pas sur la juste voie.

Wassalamou alaikoum wa rahmatou allah wabarakatouh".